

## La pandemia profundizó la desigualdad social

La pandemia de Covid-19, que ya superó los 100 millones de contagios y causó la muerte de más de 2,1 millones de personas en todo el mundo, produjo –además de las consecuencias evidentes– una profundización de la desigualdad económica entre los seres humanos. Y es que, según el informe anual sobre desigualdad de Oxfam Internacional, durante 2020 las grandes fortunas mundiales se han incrementado y los más pobres «necesitarían más de una década para recuperarse de los impactos económicos de la crisis».

A escala mundial, los multimillonarios vieron incrementarse su fortuna en un volumen total de 3,9 billones de dólares entre el 18 de marzo y el 31 de diciembre de 2020, según Oxfam, que se apoya en datos de Forbes y Credit Suisse. En tanto, Estados Unidos, China y Francia fueron los países que registraron los avances más importantes en cuanto al aumento de patrimonio de los «super ricos». A su vez, el número de personas que viven en la pobreza a nivel mundial podría haber aumentado hasta en 500 millones el año pasado, según un documento de investigación del Instituto Mundial de Economía del Desarrollo de la Universidad de las Naciones Unidas que Oxfam citó.

El documento, publicado el último domingo antes de la reunión virtual de líderes políticos y financieros del Foro Económico Mundial, que normalmente se realiza en Davos, Suiza, expuso el impacto dispar del virus en todo el mundo. «La pandemia de Covid-19 tiene el potencial de aumentar la desigualdad económica en prácticamente todos los países del mundo al mismo tiempo», señaló el informe, que indica, además, que «la desigualdad se está cobrando vidas».

La crisis desatada por la pandemia del coronavirus otorga la posibilidad de pensar en un nuevo orden social más justo y equitativo para cuando esta pase, que contenga las necesidades de todos los sectores. En ese nuevo contrato social, ningún sector social debería quedar afuera y los “siempre olvidados” deberían poder ser protagonistas.